

de 400 milliards de dollars -- une dette accumulée par des gouvernements qui croyaient qu'ils pouvaient acheter la prospérité.

Il s'agit d'une des principales raisons pour lesquelles le gouvernement accorde une si grande priorité à la réduction du déficit. Nous approchons du but. À l'heure actuelle, le gouvernement est solvable.

Cette année, notre excédent de fonctionnement sera de 12,7 milliards de dollars, alors qu'en 1984, nous avons hérité d'un déficit de fonctionnement de 16 milliards de dollars. Il s'agit d'un revirement de 28,7 milliards de dollars. Nos déficits ne sont plus causés que par les intérêts que nous devons payer sur la dette nationale. L'année prochaine nous ramènerons le déficit sous la barre des 25 milliards de dollars pour la première fois en dix ans.

Le gouvernement réduit progressivement ses demandes considérables à l'égard des marchés financiers. À long terme, cela signifie que vous devriez tous pouvoir obtenir des capitaux plus facilement.

Pourtant, indépendamment de la concurrence gouvernementale, il est encore difficile d'obtenir des capitaux auprès des institutions financières, tout particulièrement dans le cas des entreprises qui mettent au point des logiciels.

Vous devez affronter tous les problèmes propres aux entreprises dont les activités reposent sur la technologie. La concurrence est de plus en plus vive. Vous devez financer la R-D de façon continue. Vos voies d'accès au marché sont limitées.

Pour un prêteur, peu importe qu'il soit de Vancouver, San Francisco ou Osaka, une telle situation est problématique. Il veut obtenir des garanties. Et pour lui, cela signifie obtenir des éléments d'actif corporels.

Que pouvez-vous offrir en garantie, lorsque vos biens d'actif les plus précieux sont votre ingéniosité, votre créativité, vos ressources humaines et votre volonté de réussir?

Les milieux financiers connaissent bien les risques inhérents à votre secteur d'activité. Le défi que vous devez tous relever quotidiennement est de leur faire connaître aussi vos points forts et les occasions d'affaires que vous offrez.

Et comment des entreprises comme les vôtres peuvent-elles profiter des possibilités de financement par actions? Un tel financement peut mener à la formation de partenariats stratégiques, et ce sur plusieurs plans. En outre, il permet d'obtenir non seulement du capital, mais aussi d'avoir accès à la